



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE SAN LUIS POTOSÍ



FACULTAD DE CIENCIAS DE LA INFORMACIÓN

GESTIÓN DOCUMENTAL Y ARCHIVÍSTICA

CAMPOS TORRES WENDY SELENA

DEONTOLOGÍA

ASOCIACIONES PROFESIONALES.

1. ¿QUÉ SON LAS ASOCIACIONES PROFESIONALES?

Las Asociaciones Profesionales (también llamadas organismos profesionales, organizaciones profesionales o sociedades profesionales) buscan promover una profesión en particular, los intereses de las personas dedicadas a esa profesión y el interés público. En los Estados Unidos, dicha asociación suele ser una organización sin fines de lucro a efectos fiscales

Asociaciones profesionales son agrupaciones formales, es decir, constituidas jurídicamente, de personas que ejercen una misma profesión para la realización de fines relacionados con su actividad

2. ¿QUÉ FUNCIÓN E IMPORTANCIA TIENEN EN LA SOCIEDAD?

Las asociaciones tienen como objetivo mejorar en la profesión y respaldar a sus miembros (Markova, Ford, et al., 2013). Entre las funciones más importantes que desempeña una asociación están: elaborar un plan de trabajo, desarrollar proyectos con intereses en común, organizar actividades y representar los intereses profesionales de sus miembros (Consumoteca, 2009). Asimismo, proveen una variedad de oportunidades para involucrarse en el ambiente universitario y enriquecer las experiencias sociales, culturales y educativas.

3. ¿Cómo se constituyen?

Las asociaciones estudiantiles o profesionales son equipos de trabajo formados por estudiantes o profesionales que se identifican por un mismo interés, comparten un objetivo en común y brindan espacios de participación (Mártir & Cholula, 2018). Estas proveen experiencias enriquecedoras a los miembros que participan. Las asociaciones son una plataforma para desarrollar liderazgo, trabajo en equipo, solucionar problemas, tomar decisiones, desarrollar la creatividad, organización, entre otras. A través de las actividades que se celebran, se propicia un ambiente de confianza y seguridad que contribuye grandemente en la proyección personal y profesional de cada uno de los miembros. Estos espacios promueven una sana convivencia entre la comunidad estudiantil y colegas, estimulando el diálogo, emprendimiento y la innovación (Rodríguez, 2018). En

toda profesión, casi siempre, trabajamos en equipo, por lo tanto, ser miembro de una asociación es esencial.

4. ¿Por qué las asociaciones deben crear códigos deontológicos en su área de conocimiento?

Una de las críticas que se vierten sobre los códigos deontológicos es su escasa utilidad y su cuestionable legitimidad. Si aquello que es punible está recogido en el ordenamiento jurídico, (Códigos civil y penal), el resto correspondería a la conciencia privada, y por tanto no habría lugar para un código ético profesional. Existen buenas razones para justificar los códigos y es la propia necesidad que tienen los profesionales de ajustar sus relaciones internas y las relaciones con los clientes a unas pautas de conducta. Los papeles que desempeña un código deontológico son: - Inspiración y guía - Apoyo a quienes actúan éticamente - Disuasivo y disciplinario - Educativo y de entendimiento mutuo - Contribuyen a la credibilidad y a la imagen pública de la profesión - Promueven el interés genera

5. ¿Cuántas y cuales asociaciones profesionales hay en el área archivística en México. (Cuántas están vigentes y cuántas no

Adabi y la archivística eclesiástica en México

C. (2020, 25 abril). Autor de la entrada: Consumoteca. Recuperado 31 de marzo de 2022, de <https://www.consumoteca.com/familia-y-consumo/asociaciones-profesionales/>

Martínez, E. V. (2018, 29 marzo). *Asociaciones Profesionales*. Plataforma Digital de Economía, Derecho y otras Ciencias Sociales y Humanas. Recuperado 31 de marzo de 2022, de <https://leyderecho.org/asociaciones-profesionales/>

N. (2020b, mayo 20). *La Importancia de Pertenecer a una Asociación Profesional y/o Estudiantil*. The Professional Journals. Recuperado 31 de marzo de 2022, de [https://theprofessionaljournals.com/la-importancia-de-pertenecer-a-una-asociacion-profesional-y-o-estudiantil/#:%7E:text=Entre%20las%20funciones%20m%C3%A1s%20importantes,miembros%20\(Consumoteca%2C%202009\).](https://theprofessionaljournals.com/la-importancia-de-pertenecer-a-una-asociacion-profesional-y-o-estudiantil/#:%7E:text=Entre%20las%20funciones%20m%C3%A1s%20importantes,miembros%20(Consumoteca%2C%202009).)